
 

書面質詢

陳亦立議員

關注本澳智慧化城市建設

近年來，政府在智慧城市建設方面，主要是關注智慧醫療、智
慧教育、智慧旅遊等方面的問題。對於城市的智慧化發展，市民感
受到的改變不多，看來政府在這方面要加點力度，回應社會對智慧
化城市建設的需求。

在未來城市發展當中，智慧化建設已經是一個不可逆轉的趨勢，
智慧化城市不僅可以提升居民的各種生活質素，同樣有利於政府對
社會的管治。所以，在未來20年城市建設的規劃當中，應該不能忽
視智慧城市建設的整體規劃，否則本澳的發展必然會落後於鄰近地
區。

政府在早前的《澳門特別行政區城市總體規劃(2020-2040)草案
》的內容當中，雖然提出積極建設澳門成為一個快樂、智慧、可持
續及具韌性的城市，但是在智慧化方面的建設，並沒有形成有體系
的建設方向，當中包括制度上和措施上都缺乏系統性。要全面推動
本澳智慧城市的建設，首要的任務就是要建立和制定相關的法律配
套，只有健全的法律制度才能為整個智慧城市的建設提供保障，否
則整個智慧城市的建設有可能淪為一個空想。

   為此，針對上述問題，本人現正提出以下質詢：

1.對於未來整個智慧城市的發展，政府就推動智慧城市的建設方面
，特別是涉及智慧城市建設的法律基礎方面，有沒有開展深入研究
？未來政府會朝著哪些方面推動智慧城市建設的立法工作？

2.對於未來在推動智慧城市建設方面，除了政府積極推動的智慧政
務方面，未來將會在哪些範疇推動城市的智慧化發展？

3.早前「一戶通」出現故障事件，體現出本澳在推動智慧城市建設
方面，特別是基礎設施建設方面存在不完善，請問政府未來將會如
何完善整個智慧城市相關的基礎建設？
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